

UN NUEVO ARGUMENTO LA SITUACION EN LA INDIA

El problema de los cambios, sin duda por su peso sobre la economía nacional, sigue pareciendo apremiante aun a los más apatados de la vida financiera.

Gracias a ese interés general las gentes han caído en la cuenta de que los problemas económicos y financieros, como todos los problemas nacionales, tienen una íntima concomitancia con los políticos.

Así ahora son ya muchos los comentaristas que sostienen, y su opinión no es fácil de combatir, que una de las causas principales si no la única, de la elevación persistente de las cotizaciones de moneda extranjera, es la perduración del régimen extraconstitucional en que estamos viviendo; según los que piensan así el restablecimiento de la normalidad constitucional, que diariamente pedimos, como necesidad urgente, determinaría inmediatamente la baja de esas cotizaciones.

En relación con esta manera de pensar y en apoyo de ella ha surgido un nuevo y, a nuestro entender, decisivo argumento favorable a la rápida reunión de Cortes.

El problema económico está totalmente influenciado por la situación y por la estabilidad de la Hacienda pública y esa estabilidad sin la cual el Estado mismo significa poco, sólo puede ser efectiva cuando el Estado tiene un presupuesto perfectamente claro y definido, formado legalmente y prácticamente intangible.

Para conseguir esa condición indispensable para el restablecimiento del crédito nacional es, pues, una necesidad ineludible que los presupuestos del Estado sean discutidos y formados por las Cortes y, por tanto, que las Cortes hayan funcionado con tiempo bastante para hacerlo antes del día 1 de enero en que los presupuestos vigentes, cuya legalidad no hemos de discutir ahora, perderán su vigencia.

Es evidente que si las Cortes se reunieran con la oportunidad necesaria, el Gobierno llevara a ellas los presupuestos y la discusión parlamentaria los depurase, nuestra situación económica hecha añosa por esa elaboración de las leyes de Hacienda, patentaría que nuestro crédito es más que suficiente para determinar el alza de nuestra moneda.

Véase, pues, como, sea cual fuese el punto de vista en que nos coloquemos, la urgencia del restablecimiento de la Constitución se impone.

ECOS DE SOCIEDAD

Acompañando a la Real Mesa Coral Zamorana se encuentra en esta Corte el distinguido periodista don Luis Calamita, director y propietario del "Heraldo de Zamora".

En Chamartín de la Rosa contrajeron matrimonio don Carlos Mosquera Losada y la bella señorita Carmen Palacios, hija del ilustre sociólogo don Leopoldo, que con doña Antonia Losada, madre del novio, aprobaron el acto, en el que firmaron como testigos el marqués de Palomares y el de Selva Alegre, el ex ministro señor Pedregal, don Adolfo Posada, don Manuel Puebla, cónsul de Portugal en Valencia de Alcántara, don Juan G. Ríos y don Arturo Soriano.

Han estado en París de paso para Roma, habiendo sido muy obsequiados, el nuevo embajador de España en el Vaticano y la señora de Palacios.

Han regresado a París, de Sevilla, la condesa Orłowska y su bella hija, y de Madrid, los condes de Gavia.

Se han trasladado de Berna a Turín el general Marsengo y su esposa.

Antes de ausentarse de Suiza ofrecieron una brillante recepción en Berna, a la que asistieron, entre otras personas, el nuncio de Su Santidad, monseñor Di Maria; el ministro de los Estados Unidos y Mrs. Wilson, el antiguo representante de dicho país en Madrid y Mrs. Perry Belmont, el ministro de Italia, señor De Marchi; el de Cuba, señor De Armenteros; el encargado de Negocios de Grecia y madame Cotuoma, el de España, señor Quer Boule, así como las señoras y señoritas de Villaceros, Grentis, Pentimigli de Pinedo, Angelis, Weck, Ketcham, Wattenville, Benziger, Márquez, Johnson, Pavot, Du Chatel, etc.

Amenizó el acto la notable orquesta de músicos cubanos Castellanos, que ejecutó con gran maestría canciones y aires de su país, así como música española.

En París, y a beneficio del Asilo de San Fernando, ha organizado un "bridge" benéfico, que se ha visto concurridísimo, la marquesa de Casa Valdés.

Por el ministro de Gracia y Justicia, don José Estrada, y para su hijo don José Luis, ha sido pedida en Málaga la mano de la bellísima señorita Josefina Pallarés Moreno, hija del ex senador don Luis Pallarés.

En la Cámara de los Lores.—Una interpelación.—Declaraciones del subsecretario de la India

LONDRES, 30.—En la Cámara de los Lores, lord Beel ha iniciado el debate sobre la India, pidiendo acerca de los desórdenes que se han registrado recientemente en aquel Imperio.

El subsecretario de la India declaró que desde hace algunos días la situación ha mejorado definitivamente en la región Noroeste, y que el Gobierno espera poder levantar en breve la ley marcial.

Después de elogiar a las tropas, el orador declaró que el Gobierno no tiene ninguna prueba de que los Soviets participen en el movimiento.

Asalto rechazado.—Rebeldes detenidos DHARSANA, 30.—La Policía ha detenido a 52 voluntarios que intentaron atacar los depósitos de sal.

Tranquilidad en Rangoon RANGOON, 30.—En los suburbios sigue reinando alguna agitación pero en el centro de la ciudad la tranquilidad es completa.

Chimantal ha sido detenido SURAT, 30.—El señor Chimantal, presidente del Comité local del Congreso panindio, ha sido detenido hoy por las autoridades, por haber excitado a la población al asalto de los depósitos de sal de Darshana.

Los "Parsis" al lado de Gandhi BOMBAY, 30.—La importante secta de los "Parsis" ha celebrado hoy una solemne procesión que ha recorrido los principales barrios de la ciudad, llevando retratos de Gandhi y de los demás jefes nacionalistas detenidos por haber participado en la campaña de desobediencia civil y carteles en los que se leía entre otras cosas: "No hay paz posible sin contar con Gandhi"; "El país no puede vivir sin la paz".

Es esta la primera vez que la importante secta de los "Parsis" realiza una manifestación de este género en favor del líder nacionalista.

Tumulto y detenciones DACCA, 30.—La Policía ha dispersado una manifestación en el Bazar de Rair, cerca de la ciudad, provocando un violento tumulto. El Subintendente se dirigió en automóvil al lugar del suceso, con fuerzas armadas, y resultó herido.

La tropa hizo varias descargas contra la muchedumbre que se dispersó. Todos los cabecillas nacionalistas, incluso el presidente del Consejo de la Unión, han sido detenidos.

VIDA DE FUERA

Animales "estrellas" Es bien conocido que no sólo los hombres sino también algunos animales tienen derecho a considerarse ases o estrellas de la pantalla cinematográfica.

Todos los grandes estudios del mundo tienen parques zoológicos donde albergan las "estrellas" de cuatro patas.

Los estudios de Hollywood tiene un ejército de más de 500 animales, todos ellos clasificados por categorías según su talento y capacidad.

Y entre ellos hay una jerarquía bien establecida. Así, por ejemplo, se ha observado que una perrita llamada miss Heecker, que filmaba con Clive Brook y Evelyn Brent tenía la plena conciencia de su valor y de su rango. No se dignaba prestar la menor atención a los animales de pequeña importancia que se acercaban a ella en el estudio. Observación hecha que no carecería de importancia para Buffon, o en nuestros días para Kipping: Los animales no se diferencian gran cosa del hombre.

Es de esperar que miss Heecker logrará ver su nombre en los carteles en letras tan grandes como las del nombre de Evelyn Brent.

Los peligros del mar

Naufragio de una embarcación LLANES, 30.—Ayer mañana, al regresar de la pesca la embarcación "Rita", mandada por Ramón García, se fue a pique a la entrada del puerto con doscientas arrobas de sardinas. No ha habido desgracias personales.

El entusiasta recibimiento de Ciudad Real a los cazadores de Barbastro

CIUDAD REAL, 30.—En tren especial, a la una y cuarto de la madrugada, ha llegado el batallón de Cazadores de Barbastro, al que se ha tributado un entusiasta recibimiento.

A pesar de la hora intempestiva, toda la población se apiñaba en las calles. Las autoridades todas de ésta y corporaciones complimentaron a las fuerzas y los vivos entusiastas y dispuestos de morros y cohetes no han cesado desde la estación hasta el alojamiento de las tropas en el cuartel.

COMUNISMO

Los rusos huyen del Soviet SHANHAI, 30.—Noticias de origen chino aseguran que ha ocurrido una importante sublevación entre los campesinos de las regiones meridionales de Siberia. Numerosos aldeanos rusos atraviesan la frontera para escapar al hambre y a las medidas de represión de las autoridades soviéticas.

Los comunistas mejicanos acuden a Sandino

MEJICO, 30.—El partido comunista mejicano ha publicado un manifiesto en el que se acusa de traidor a la causa de la lucha contra el imperialismo mundial al general rebelde nicaragüense Sandino.

Según el partido comunista mejicano, el general Sandino ha regresado a Nicaragua para "venderse al mejor postor".

En dicho manifiesto se afirma que, aunque el general Sandino había prometido aguardar órdenes del partido en Mérida, para la organización de una excursión por todo el mundo, a favor de una campaña anti-imperialista, el general nicaragüense recibió dinero de otra procedencia para regresar a su país, y emprender la lucha contra grupos pequeño-burgueses.

En la Cámara de Comercio Española de Londres

Nuestro embajador habla de la exportación de frutas y de la importación de carbón

LONDRES, 30.—La Cámara de Comercio española ha celebrado su reunión anual, presidida por el embajador español marqués de Merry del Val. Hablando del negocio de frutas, el embajador dijo que España era indudablemente la mayor exportadora de naranja a este país; pero que la competencia iba aumentando de año en año. España mantenía su supremacía únicamente por la cuida de selección del fruto y por enviar la mejor calidad al mercado. El comercio de fruta es tanto más importante, cuanto que a causa de la crisis mundial las exportaciones de minera de hierro habían disminuido cerca de toneladas 60.000. Insistió en la importancia de marcas nacionales de origen, especialmente para los plátanos, pues se vendían sobre todo en las calles gran cantidad de plátanos como de Canarias, los cuales no proceden de dichas islas.

Refiriéndose al comercio de carbón británico dijo que existía la idea equivocada de que el Gobierno español trataba de ponerle cortapisas. España no puede pasar sin dicho carbón, que necesita para sus industrias; pero, sin embargo, ha acordado fijar ciertos límites a la importación para que su propia industria carbonera no se resentiera. Esto lo consideraba completamente razonable. Por otra parte desearía que la importación alcanzara un nivel muy alto, pues esto demostraría que progresa la industria española.

Dos heridos por hundirse un techo

CADIZ, 30.—En la casa número 31, de la calle de Cervantes, se hundió el techo del primer piso, que cayó sobre la planta baja hiriendo de gravedad a Juan Muñoz, de setenta años, y a Ana Marché, de veinticinco.

Acudieron al lugar del suceso los bomberos y arquitecto municipal disponiendo que para evitar mayores desgracias fuera desalojada la finca.

El peligro de las armas de fuego

un hombre moribundo

ZAMORA, 30.—En el pueblo de Castriño de Guareña, el vecino Ciriaco Martín Hernández, de veintiocho años, y un amigo suyo llamado José Rodríguez García, de veinticuatro, estaban examinando una pistola automática, propiedad de este último. De improviso se disparó el arma y el proyectil alcanzó a Ciriaco, causándole una gravísima herida en el pecho.

OVIEDO, 30.—Evarista Gutiérrez, de treinta y siete años y Olimpia Argüelles, de diez y ocho, ambas solteras, vecinas del pueblo de Bañugos, salieron de sus casas dirigiéndose a la costa, con objeto de coger percebes.

Entretendidas en la faena, no se dieron cuenta de la subida de la marea, y al tratar de ganar la costa, resbalaron pereciendo ahogadas.

El "Miguel de Cervantes"

FERRROL, 29.—Ha llegado el crucero "Miguel de Cervantes" que mañana entrará en el Arsenal para montar la estación de Telegrafía sin hilos y un cañón cañón que le falta al armamento.

El problema del vino

BARCELONA, 30.—El presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, barón de Esponellá, que fué nombrado por el Gobierno presidente de la Comisión española que se reunió en Biarritz con la francesa para estudiar lo relacionado con la exportación de nuestros vinos a Francia, ha dado cuenta de su misión al Instituto.

Ha manifestado que tan pronto como llegaron a Biarritz fueron objeto de grandes atenciones y a propuesta de los mismos franceses fué designado presidente de la Conferencia.

Los franceses expusieron la gravísima situación porque atraviesa la viticultura de su país, ante la existencia de dos cosechas y el problema que plantea la sobreproducción de Argelia, que ha obligado a tomar medidas al Gobierno tales como el impuesto progresivo del vino y limitar la plantación de viñedos, todo ello en evitación de conflictos.

Por su parte los comisionados españoles, manifestaron asimismo, la situación nada halagüeña de nuestros viticultores y del comercio agravada la situación por las medidas antijurídicas atentatorias del Tratado de Comercio, que ha motivado una ley iníor y que prohíbe la exportación de vinos españoles para el "coupage".

La comisión española, en vista de lo difícil que resultaba ponerse de acuerdo, tomó toda clase de informes para poder ilustrar al Gobierno.

Dicho documento ha sido entregado por el barón de Esponellá al ministro de Economía.

En memoria de don Anibal González

SEVILLA, 28.—La comisión organizadora del homenaje a la memoria de don Anibal González ha hecho público el programa de actos que se celebrarán el día 31. A las diez de la mañana, en la iglesia del Sagrario, habrá una solemne misa de "requiem" cantada, seguida de responso. Después una comisión irá al cementerio de San Fernando para depositar una monumental corona en la tumba del ilustre arquitecto.

A las seis de la tarde se verificará la bendición de los terrenos en que ha de edificarse la casa que se regala a la familia. Terminado este acto, las autoridades e invitados se trasladarán al edificio central de la plaza de España, para inaugurar la Exposición de proyectos del ilustre arquitecto.

Mágico suceso en una población Alemana

Mata a tiros a su ex novia y a uno de sus acompañantes y se suicida

COLONIA, 29.—En el pueblo de Roelsdorn, cerca de Dueren, ha ocurrido un crimen y suicidio por celos que ha causado gran impresión en toda la comarca.

En el restaurante de Roelsdorn, habían estado cenando alegremente varios jóvenes acompañados de unas muchachas alegres y bonitas. La noche transcurrió alegremente sin incidentes. Las parejas estuvieron bebiendo y bailando y ya de madrugada decidieron abandonar el local y retirarse a descansar.

Cuando el alegre grupo llegó a la calle, completamente solitaria, un hombre salió rápidamente de la obscuridad y sin pronunciar una palabra disparó varios tiros de revólver sobre una de las muchachas, que cayó al suelo mortalmente herida.

Sin dar tiempo a que los que acompañaban a la joven se defendiesen, el asesino continuó disparando el arma. Cuatro disparos o dieron a nadie, pero el quinto mató a uno de los jóvenes del grupo. Después de cometido su segundo crimen, el asesino volvió el arma contra sí y se suicidó.

La Policía ha logrado averiguar que el asesino era un dependiente de una carnicería de Roelsdorn, llamado Buessing. La joven a la que mató, había sido novia suya hasta bastante tiempo. Cuando ya iban a contraer matrimonio, los novios regañaron sin que nunca se supiera la causa de la ruptura. El otro joven muerto no tenía ninguna relación con la muchacha asesinada, sino únicamente se había brindado a acompañarla a una fiesta.

Se cree que Buessing obró impulsado por los celos.

Tanto la joven como el asesino, eran muy conocidos y estimados en el pueblo.

Turistas Alemanes

CADIZ, 30.—Procedente de Hamburgo, Marsella, Génova y Las Palmas llegó el trasatlántico alemán "Oceana" conduciendo 131 turistas que han recorrido la población, visitando los monumentos y lugares pintorescos.

A última hora de la noche el buque zarpó para seguir su viaje por el Mediterráneo.

En las Exposiciones de Sevilla y Barcelona

Una misa de campaña.—Conferencia notable

SEVILLA, 30.—En la plaza de los Descubridores, de la Exposición, se ha celebrado ayer mañana una misa de campaña, a la que asistieron las fuerzas de la guarnición, de uniforme de gala, las autoridades, comisarios americanos, miembros del Cuerpo consular y numeroso público.

Tres oficiales, uno de Infantería, otro de Caballería y el último de Artillería de la Armada, asistieron también a la misa, llevando las auténticas espadas de Fernando el Católico, Pizarro y Cortés.

Terminada la ceremonia religiosa el señor Blasco, vocal del Comité, pronunció un discurso en honor de los descubridores de América, dirigiendo un llamamiento a las autoridades y el pueblo, para que se recojan los frutos de la Exposición.

Las tropas desfilaron luego ante las autoridades, en presencia de un enorme gentío.

A mediodía tuvo lugar un banquete ofrecido por el Comité de la Exposición a las autoridades y al alcalde de todos los pueblos españoles que estuvieron relacionados con las hazañas de los descubridores de América.

Por la tarde en el salón de actos de la Plaza de España, dió una interesante conferencia el sacerdote don José María Sánchez Bermejo, archivero-bibliotecario de Avila, disertación organizada por la delegación de las Diputaciones castellano-leonesas en la Exposición.

El doctor Sánchez Bermejo, trató sobre "Relaciones históricas entre Avila y América".

Examinó la influencia que Avila tuvo en el resurgimiento de España y en la conquista de América, así como la personalidad de Isabel la Católica y de Santa Teresa de Jesús.

El conferenciante fué muy aplaudido.

En Barcelona.—Congreso catalano-lear de Prensa

BARCELONA, 30.—En la Casa de la Prensa de la Exposición se ha celebrado la inauguración del Congreso de la Prensa Catalano-lear. Presidió monseñor Lisbona, con el diputado provincial señor Bastardas y el director de la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona señor Ribera. Se pronunciaron discursos. Al mediodía los delegados se reunieron en banquete.

La vuelta a Europa en faetón

BARCELONA, 30.—Ayer tarde salieron para dar la vuelta a Europa en faetón, los cocheros José Carbó y Joaquín Agustí.

Al pie de la escalera de la Exposición que da a la avenida de la Reina María Cristina, los dos cocheros estaban en sus pescantes desde las cuatro menos cuarto.

Acudieron a despedirlos varios compañeros y numeroso público, a pesar de que el mal tiempo impidió hacerles mejor despedida.

El señor Tormo en la Exposición

BARCELONA, 30.—Ayer mañana llegó de Madrid, el ministro de Instrucción pública, señor Tormo, acompañado de su hijo. Se aloja en la Delegación de Hacienda. El señor Tormo visitó al presidente del Consejo.

El ministro de instrucción pública, acompañado de su hijo, visitó ayer tarde la Exposición y muy detenidamente el Palacio Nacional.

El auto del rey de Bélgica atropella a un niño

BRUSELAS, 30.—Ayer tarde, al volver el Rey Alberto de Bélgica de una fiesta de aviación, que se verificó en Everer, su automóvil atropelló a un niño de siete años, que resultó herido de gravedad.

El desgraciado muchacho fué conducido inmediatamente al hospital de San Juan, adonde el Rey fué a visitarle. Los médicos no han podido todavía determinar sobre el estado del pequeño.

El incidente fronterizo germanopolaco

BERLIN, 30.—La comisión mixta germanopolaca encargada de redactar un informe sobre el incidente de Opalen se ha reunido esta mañana en Neuhofen, visitando el lugar donde se produjo la agresión y acordando el "modus procedenti" de sus trabajos.

En Marienwerder se practicó ayer la autopsia y se hicieron radiografías del cadáver del suboficial polaco muerto a consecuencia de un disparo de arma de fuego en el vientre por la patrulla alemana.

La bala, que quedó alojada en la columna vertebral, no es de carabina, sino de revólver.

Las autoridades alemanas han dado toda clase de facilidades para el traslado del cadáver a la frontera y su entrega a las autoridades polacas.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol. — La final de campeonato BARCELONA, 30. — El próximo domingo y en el Stadium se celebrará la final de campeonato de España. A las dos y media se jugará la de los "amateurs" entre el Hércules de Alicante y el Gijón y a las cuatro y media Madrid-Athletic, cuyo encuentro ha despertado una gran emoción entre los aficionados.

Los madrileños se hallan en la montaña de Monserrat y los bilbaínos han anunciado su llegada a esta capital durante la noche del viernes.

Barcelona, 6; Arenas, 2.

BARCELONA, 30. — El encuentro jugado esta tarde entre el Barcelona y el Arenas ha sido un fácil triunfo para el conjunto catalán que ha vencido por 6-2. Arocha y Llorens jugaron formidablemente y el primero de los nombrados escuchó una enorme ovación al marcar el segundo tanto. Enseguida el público silbó estrepitosamente dirigiéndose al palco del Consejo Directivo.

Hércules, 2; Tranviaria, 1.

VALENCIA, 30. — En Mestalla la Tranviaria ha sido eliminada por el Hércules por el tanteo de dos a uno en favor de los alicantinos, quienes con este resultado se clasifican para la final del campeonato. El público mostró sus simpatías por el Hércules a cuyo equipo animó continuamente.

Una nota del Real Madrid

BARCELONA, 30. — Todos los periódicos publican una nota del Real Madrid ante la actitud de neutralidad que habrá de adoptar el excelente público dolid en la que éste manifiesta su conculación. Rechaza por falsas las imputaciones lanzadas por el Español en su reciente comunicado y con el que solo se pretende lanzarle la afición de Cataluña el próximo domingo cuya maniobra espera no habrá de prosperar.

Iberia, 2; Real Unión, 1.

ZARAGOZA, 30. — Un entradón imponente esperaban los directivos iberistas pero el tiempo de aguaceros alejó por completo al público de las taquillas de Torrero. Los ibéricos han vencido por dos uno después de jugar un excelente encuentro. Arbitró el aragonés Ostalé.

Un gran encuentro en Vigo

VIGO, 30. — El próximo domingo se jugará en Balaidos un partido de fútbol entre el Celta reforzado por jugadores de La Coruña y el Sporting de Lisboa, uno de los Clubs más potentes de la vecina República.

Asociación de la Prensa

Magno acontecimiento musical

Para la fiesta del viernes, 6, por la noche, de homenaje a la memoria del maestro Jiménez, en el suntuoso teatro Calderón, no encontró la Asociación de la Prensa más que facilidades por parte de la Empresa, acertadamente vinculada en el antiguo periodista Arturo Cuyás, maestro Torroba, señor González del Toro, Julio Poveda, los insignes divos de aquella notable compañía y, en general, por cuantos elementos fueron requeridos para cooperar al acontecimiento en cuestión. Unase a lo con signado la gentil y valiosa ayuda de la aplaudida orquesta del Palacio de la Música y de su ilustre director señor Lassalle, así como la de la rondalla Usandizaga, que lle va dieciocho años dando conciertos en Nor teamérica, y se comprenderá lo fácil que ha sido confeccionar un programa como el siguiente.

Estreno de la ópera española, en dos actos, del glorioso compositor maestro Jiménez y de Julián Romea, completada por el maestro Moreno Torroba y por González del Toro, "María, la Tempranica", cuyos principales papeles interpretarán los divos Felisa Herrero, María Téllez, Emilio Saggi Barba, Rogelio Baldrich y Redondo del Castillo, dirigiendo la orquesta, formada por 50 profesores, la prodigiosa batuta de Emilio Acevedo.

Después del estreno de esta joya lírica, pronunciará una conferencia sobre el influjo del maestro Jiménez en la música española, un ilustre crítico de Arte, quien al finalizar su disertación depositará una monumental corona ante el retrato del eminente compositor y entregará una batuta a su gentil colaborador, Moreno Torroba. Se guidamente la rondalla Usandizaga interpretará un breve y escogido programa de concierto, y como hermoso final de este homenaje a la memoria del maestro Jiménez, la gran orquesta del Palacio de la Música, dirigida por su insigne creador Pepe Lassalle, ejecutará, entre otras composiciones, el intermedio de "La boda de Luis Alonso" y el pasodoble "Los Voluntarios", acompañada por la Banda de Ingenieros y la de cornetas y tambores.

La Asociación de la Prensa ha pedido flores a distintas provincias de España para obsequiar con ramos y otros regalos a las damas concurrentes a este singular espectáculo. El teatro estará lujosamente adornado con la magnífica colección de mantones de Manila de la Casa Jiménez, Calatrava, 9 y Preciados, 58 y 60, y con profusión de flores colocadas por el ilustre jarnero de Madrid don Cecilio Rodríguez. Al sólo anuncio de este singular espectáculo se han hecho multitud de encargos de localidades, las cuales se despacharán desde el próximo lunes en el Palacio de la Asociación de la Prensa, Plaza del Callao, número 4.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Boxeo.—Una victoria de Von Porat CHICAGO, 30. — Von Porat en su encuentro de esta noche con Cagnon lo ha derrotado claramente por "k. o.", en ello sexto asalto de los diez a que estaba concertada la pelea.

Rugby.—Italia bate a España MILAN, 30. — Se ha jugado el partido internacional entre Italia y España. Los italianos jugaron algo más que sus contrarios a quienes batieron por tres a cero después de un encuentro muy con petido e interesante. El público fué muy numeroso y asistieron autoridades españolas e italianas.

Al terminar la Federación Italiana obsequió con un banquete a los jugadores españoles.

Atletismo.—Vence Italia a España GENOVA, 30. — Esta tarde, en el Estadio se ha disputado el "match" Italia-España. En conjunto, los atletas españoles han hecho un buen papel, aunque han sido vencidos por 90 64. Italia ha presentado varias primeras figuras, a pesar de haber anunciado el equipo B. Los resultados han sido:

100 metros lisos: Carlini, Italia, 11 segundos; Arrabal, España, 11 segundos 1/5.

Altura: Olivella, España, 1,75 metros, Bario, Italia.

Martillo: Carpi I, Italia, 43,07; Carpi II, Italia, 37,66; Tugaz, España, 35,65.

400 metros: Labourdete, España, 50 segundos 4/5; Olivella, Italia, 51, s. 3/5. 110 metros, vallas: Carlini, Italia, 15 s. 2/5; Valle, Italia, 16 s. 3/5; Segurado, España, 16 s. 4/5.

Péntiga: Culi, España, 3,65; Galeta, Italia, 3,50.

1.000 metros: De Negri, Italia, 2 minutos 36 s. 2/5; Vives, España, 2 minutos 40 s. 1/5 ("record" de España, 33 m. 50 s.; Valente, Italia, 33 m. 51 s.

Disco: Carlini, Italia, 39,54; González, España, 38,34; Roya, Italia, 31,15; Culi, España, 29,05.

Salto de longitud: Valle, Italia, 6,38; Olivella, España, 6,08.

200 metros: Carlini, Italia, 23 s.; Arrabal, España, 23 s. 4/5.

400 metros, vallas: De Negri, Italia, 58 s.; Roda, España, 59 s. 4/5.

Triple salto: Lacomba, España, 13,97 ("record" de España); Trabuco, Italia, 13,58.

3.000 metros lisos: Bocro, Italia, 8 minutos 5 s. 2/5; Libertini, Italia, 9 minutos 5 s.

Jabalina: Carlini, Italia, 51,61.

Relevos olímpicos: Italia, 3 minutos 42 segundos 1/5, y España, 3 minutos 45 segundos 1/5, ("record" de España).

CORRIDAS DE TOROS EN EL EXTRANJERO

En Melun promueve ruidosos incidentes la Sociedad protectora de Animales

PARIS, En Melun se celebró ayer tarde la anunciada corrida de toros a beneficio de las escuelas del Municipio, cuyo anuncio había despertado tantas protestas.

A primera hora de la tarde llegaron, procedentes de París, 600 miembros de la Sociedad Protectora de Animales.

La animación en Melun es extraordinaria, a tal punto que no se recuerda haber logrado nunca semejante afluencia de forasteros. De las localidades inmediatas llegaron centenares de "aficionados" en automóviles, bicicletas y coches de caballos.

Poco antes de las tres salió del Ayuntamiento el cortejo, en el cual figuraban las reinas de la belleza de los distritos de París, los toreros y algunas autoridades. Al llegar el cortejo a la plaza, un grupo de unos 200 miembros de la Sociedad Protectora de Animales penetró en el ruedo soplando con toda la fuerza de sus pulmones en pitos adquiridos "ad hoc".

Como los grupos no abandonaban el ruedo, los gendarmes tuvieron que dar una carga, durante la cual resultaron varios contusos. La algarabía era enorme, porque a las protestas ruidosas de los protectores de animales oponían la suya los partidarios de las corridas de toros.

Fueron detenidas veinticinco personas, entre ellas un muchacho que arrojó al ruedo un liquido del que se desprendió una densa humareda.

Los Reyes en Cataluña

Capilla pública en Pedralbes.—Visita a la Granja de Caldas

BARCELONA, 30.—Con motivo de la festividad de la Ascensión, se ha celebrado ayer mañana a las diez, en la capilla del Real Palacio de Pedralbes, solemne función religiosa. Ofició de celebrante el obispo de la diócesis, doctor Irruñeta, auxiliado por el P. Faigüé, Escolapio, y el P. González, Salesiano. También ayudó el capellán señor Mariñá. Asistieron al solemne oficio los Reyes, Infantes y todo el alto personal palatino. Actuó durante la misa la Escolanía Salesiana de Sarriá. Después de la misa el Prelado fué obsequiado por los Reyes con un desayuno.

A las once y media, el Rey, acompañado del Infante don Carlos, se dirigió a Caldas de Montbuy, para visitar la Granja experimental de la Diputación provincial. Le acompañaron el gobernador civil y el presidente de la Diputación, señor Maluquer. El Soberano visitó detenidamente toda la Granja y después regresó a Barcelona, marchando al Tiro de Pichón de Montjuich, donde presenció algunas tiradas y se quedó a almorzar.

Visita a un Dispensario.—La Reina en la Facultad de Medicina

BARCELONA, 30.—La Reina y las Infantas salieron ayer poco después de las once en automóvil y marcharon para visitar el Dispensario de la Cruz Roja de Collblanch y Hospital. Fueron recibidas las augustas damas por la presidenta de la junta de Damas, señora viuda de Farnés. La secretaria de la junta, señorita Amparo Lezama, leyó unas cuartillas de salutación y después la Memoria en que se hace constar la obra realizada por el Dispensario durante el año último. La Infanta Beatriz es presidenta honoraria de este Centro benéfico. La Reina se interesó mucho por las intervenciones sobre tracoma. A las doce marcharon a Barcelona, siendo despedidas entre las aclamaciones del público de la barriada, que se había agolpado en las cercanías del Dispensario.

A las doce y media llegó la Reina a la Facultad de Medicina, donde fué recibida por el rector de la Universidad, decano de la Facultad y muchos catedráticos. La Soberana visitó detenidamente la Facultad y el Hospital Clínico, recorriendo todas las salas e instalaciones de las que hizo grandes elogios. Fué despedida con los mismos honores que a la llegada regresando a Palacio para almorzar.

La Soberana desea suerte a los estudiantes

BARCELONA, 30.—Al salir la Reina de su visita a la Facultad de Medicina, fué aclamada por un grupo de estudiantes y los más cercanos a Su Majestad la dijeron: Señora, estamos en capilla por que dentro de breves instantes nos debemos examinar. Su Majestad, con amables frases les contestó y dijo: Pues les deseo buena suerte. Y dirigiéndose al decano, doctor Ferrer y Cagigal y a otros catedráticos les dijo: Señores, ya ven ustedes lo que dicen los estudiantes y les recomiendo benevolencia. No hay para qué decir que las frases de la Soberana fueron acogidas por los escolares con grandes aplausos y vivas a la Reina de España.

La Reina y las infantas en el Palacio de Agricultura

BARCELONA, 30.—Ayer tarde la Reina y las Infantas, a las cinco, salieron de Palacio y acompañadas de la duquesa de San Carlos y del marqués de Bendaña, marcharon al Palacio de Agricultura, donde se celebró un té benéfico, organizado por la Cruz Roja. Las regias personas fueron recibidas por la Junta de damas de la Cruz Roja. En el pabellón había numero-

Mientras tanto, por las calles de la ciudad grupos de la Sociedad de Protectores de Animales seguían exteriorizando su protesta en forma violenta contra la primera corrida de toros.

PARIS, 30.—Todos los manifestantes de tenidos en Melun con motivo de la protesta contra la corrida de toros han sido puestos en libertad, excepto dos estudiantes de París que agredieron a los guardias.

Después de la refriega fué conducida a la Comisaría de Policía la famosa escritora Rachilde, que tomaba parte en el movimiento de protesta.

Francia aumentará sus construcciones navales

Ante la actitud de Italia

PARIS, 30. — "L'Echo de Paris" dice que, en el caso de que Italia lleve a la práctica los anunciados aumentos en el programa naval, Francia se verá obligada a modificar el suyo, aumentando sensiblemente sus construcciones navales, a pesar de estar votados ya los créditos en el Parlamento.

La enfermedad del Rey Jorge

LONDRES, 30. — El Rey Jorge se encuentra bastante mejorado de su enfermedad. Hoy ha recibido a lord Balfour, que fué a hacerle entrega de las insignias de la orden de la Jarretiera, que estaban en poder del último poseedor del título.

sas familias de la aristocracia catalana. En vista de la lluvia, el té fué servido en los salones, en lugar del jardín, como estaba proyectado, en donde está instalada la Exposición de flores. Su Majestad y Altezas recorrieron minuciosamente el Palacio de Agricultura, acompañadas de su director don Juan Magniña y de otras personalidades. La Reina se detuvo ante las maquetas en miniatura de jardines y en diversas instalaciones hizo grandes elogios de las mismas.

Después de ver todas las flores, se sirvió el té. Se colocaron tres grandes mesas que fueron presididas por la Soberana y las Infantas doña Beatriz y doña Cristina. Luego hubo baile. La Reina, antes de marcharse, pidió ver la instalación del aceite de orujo, que representa una novedad mecánica muy interesante. Su Majestad entregó cien pesetas para los camareros.

El infante don Jaime en el Palacio de Proyecciones

BARCELONA, 30.—El Infante don Jaime, acompañado del marqués de Esquilache y del teniente Sanjurjo, estuvo en la Exposición y después se dirigió al Palacio de Proyecciones donde tomó tres palcos e invitó a numerosos aristócratas a presenciar una revista inglesa de la compañía London Pavilla, compañía que hasta ahora no había accedido nunca a salir de Inglaterra. La revista es aristocrática y humorística de un nuevo género que ha gustado mucho en Londres. Con el Infante don Jaime tomaron asiento en los palcos las señoritas Isabel Bertrán Güel, Conchita Carmin de Lara, María Luisa Moreno, Rosa Muntadas, María Victoria Samá, Maruja Argüelles y Adela Güel. También estaba el teniente coronel laureado García Escámez.

Pésame regio

BARCELONA, 30.—El Rey al enterarse del fallecimiento del cardenal arzobispo de Reims, ha enviado un cariñoso telegrama de pésame al obispo auxiliar de dicha ciudad francesa.

La Familia Real en el Tivoli

BARCELONA, 30.—Anoche la Familia Real comió en Pedralbes sentando a su mesa al embajador de España en París, señor Quiñones de León y el séquito. Terminada la comida Sus Majestades y Altezas Reales se trasladaron al teatro Tivoli donde se celebró una función benéfica. El teatro presentaba un brillantísimo aspecto y la presencia de los Reyes fué acogida con grandes ovaciones.

Han prestado servicio en Palacio como grande de España el barón de Segur, dama de la Reina la marquesa de Sástago y mayordomo el vizconde de Güell.

Viaje del infante don Gabriel

BARCELONA, 30.—Procedente de Cádiz y a bordo del "Isla Gran Canaria", ha llegado el Infante don Gabriel de Borbón, que en el expreso de esta noche ha salido para Francia.

El general Berenguer, enfermo. — Audiencia del presidente

BARCELONA, 30.—El Presidente del Consejo sigue hoy guardando cama, aunque su estado es satisfactorio. Además de su médico, señor Aznar, ha visitado al general Berenguer, por encargo del Monarca, el doctor don Enrique de Salamanca. El conde de Xauen ha recibido al ministro de Instrucción Pública, al príncipe de Borbón, hermano del Infante don Carlos, al conde de Maceda, al inspector de los Reales Palacios, don Luis Asúa, y anoche a última hora, recibió al ministro de Trabajo, que le dió cuenta del viaje regio a Gerona. Son muchas las personalidades que se interesan por el estado del jefe del Gobierno, entre las que figuran el conde de Güell, el presidente de la Diputación, el marqués de Foronda, los señores Alvarez de la Campa y otras personas, y desde Zaragoza, el ministro de Fomento y el señor Bosch Labrus, presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

El Cafeto
CAFES MARCA
Hernán Cortes, 7
Fuencarral 33
Pídanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

Pompas Fúnebres
4, Arenal, 4
Teléfonos: 11190 y 52149

Gas Madrid S.A.

SORTEO PARA LA AMORTIZACION DE OBLIGACIONES

Se pone en conocimiento de los señores accionistas y obligacionistas de esta Sociedad, que el día 14 del próximo mes de junio, a las doce de la mañana, se celebrará en el domicilio social, Ronda de Toledo, número 8, ante el notario del Ilustre Colegio de esta Corte, don Anastasio Herrero Muro, el sorteo de las obligaciones hipotecarias que han de ser amortizadas en el presente año.—Madrid, 27 de mayo de 1930.—El presidente del Consejo de Administración, *Valentín Ruiz Senén*.

PARA HOMBRES
Ayer venturo, hoy enjuto, as que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

Para Jemenas y salchichones

Rico
Conde de Romanones, 12

CAFES COLON
REG. REGISTRADO
Se distinguen por su aroma y concentración. De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberve)

Espectáculos para pasar

FRONTON JAI-ALAI. — A las cuatro, primero, a pala; Fernández y Pérez contra Zubeldia y Ochoa, segundo, a remonte; Salsamendi y Tocolo contra Ochotorena y Alberdi.
ESPAÑOL. — A las 6,30 y 10,30. La casa de naipes.
CALDERON. — A las 6,30, La Rosa del Azafrán; a las 10,30, Marina (ópera).
LARA. — Beneficio de Carmen Diaz. — A las 6,45 y 10,45. Los duendes de Sevilla (éxito).
INFANTA ISABEL. — (Penúltimas funciones). — A las 6,30 y 10,30. La condesa está triste...
COMICO. — (Compañía de teatro Americano). — A las 6,45 y 10,45. Shanghai.
FUENQARRAL. — (Compañía Eugenio Casals). — A las 6,30 y 10,30. Los naranjales y Los claveles (éxito delirante).

AMERICA POR CABLE

Presentación de embajadores suspendidas

BUENOS AIRES, 30. — A causa de encontrarse enfermo el canciller, señor Oyhanarte, se ha suspendido las presentaciones oficiales de los embajadores de España e Inglaterra, señores Danvila y Macleay. (Agencia Americana).

Protesta contra la desfiguración del himno argentino

BUENOS AIRES, 30. — Todos los periódicos publican artículos atacando duramente a la empresa del teatro Colón, que en la velada oficial celebrada el día 25, con motivo de la fiesta nacional, la orquesta ejecutó el himno argentino con mutilaciones y variaciones inexplicables y que no fueron autorizadas por nadie. (Agencia Americana).

El monumento del homenaje a España
BUENOS AIRES, 30. — La agrupación artística "Camuati", se ha dirigido al Presidente Irigoyen pidiéndole la concesión de recursos para que el escultor Dresco pueda terminar el monumento de homenaje a España. (Agencia Americana).

Detalles sobre la renuncia del Presidente Siles

LA PAZ, 30. — Apenas el Presidente de la República, señor Siles, presentó su renuncia del cargo, abandonó el Palacio Presidencial, dirigiéndose a su residencia particular.

El ministro ha publicado un decreto diciendo que asume el Gobierno de la República ante la actitud irrevocable del señor Siles.

Anuncia que gobernará provisionalmente hasta el 23 de julio próximo, fecha en que se reunirá la Convención Nacional. Asumirá todos los poderes, procediéndose a la reforma de la Constitución y a la elección de senadores y diputados con carácter de convencionales, la cual tendrá lugar el 29 de junio.

Según las consideraciones del decreto la resolución del Presidente Siles se funda en graves razones de Estado y en el deseo de consolidar las instituciones inhibiéndose personalmente de intervenir en la resolución del problema político. (Agencia Americana).

El viaje del Presidente electo del Brasil
RIOJANEIRO, 30. — Según un radio del "Almirante Jaceguay", donde viaja el Presidente electo del Brasil, señor Prestes, para devolver la visita del Presidente Hoover, todo va bien a bordo.

El buque después de pasar Pernambuco ha podido mejorar la marcha por haber cesado las lluvias y el viento. El tiempo es ahora excelente.

El "Conde Zeppelin" al alcanzar al "Amirante Jaceguay" envió un radio firmado por el comandante Eckener deseando al señor Prestes un buen viaje. Este le contestó con otro dándole las gracias e igual suerte. (Agencia Americana).

El Congreso panamericano del Niño
SANTIAGO DE CHILE, 30. — La delegación chilena en la Conferencia Panamericana del Niño, que se reunirá en Lima, partirá para el Callao en la primera quincena de junio próximo.

Dicha delegación se hallará formada por el doctor Eugenio Cienfuegos, y los señores Vergara Keller, Guillermo Morales Beltrami, Juan Galdáez y Samuel Fajardo. (Agencia Americana).

La festividad de San Fernando

Con motivo de la festividad de San Fernando la corte vistió de gala.

Al Palacio del infante don Fernando acudieron a felicitarle las personas de la Real Familia que se encuentran en Madrid.

Recibió Su Alteza el infante don Fernando varios telegramas de felicitación de los Reyes e infantes.

Las fuerzas de Ingenieros celebraron la fiesta de su patrono con los festejos de costumbre, repartiéndose a la tropa ranchos extraordinarios.

DE PRIMERA ENSEÑANZA

Provisión de Escuelas

La "Gaceta" de hoy publica la resolución de las reclamaciones de las propuestas provinciales correspondientes a las vacantes del mes de septiembre.

Hace tres días publicó la del mes de agosto, lo cual prueba que en la solución de los concursos se despliega gran actividad, pues hacía buena falta, por los grandes perjuicios que se origina a la enseñanza y a los maestros con el retraso.

Es difícil que se introduzcan algunas modificaciones en el sistema de provisión de destinos, por lo que no podemos decir cuando se harán las propuestas provinciales correspondientes a los meses de octubre en adelante. Suponemos que estas modificaciones tendrán por objeto acelerar la citada provisión, y por algunos puntos tan ásperos como el de que las mejores vacantes se las lleve el turno de reingreso, origen y causa de pedir muchas excedencias.

Una instancia a los directores de grupos escolares de Madrid

Parece ser que los directores de los grupos escolares de Madrid van a presentar en el ministerio de Instrucción pública una instancia solicitando se les de autoridad para formar expediente a los maestros nacionales de su grupo.

No puede cogernos de sorpresa la citada petición, porque nos damos perfecta cuenta de que, seis años de adulación y servilismo, durante la "Dictadura", no pueden engendrar más que ideas de esa naturaleza, por los que tal hicieron, sin otra ideología que la de "pescar" un cargo, y ahora discurren cómo van a exteriorizar esa autoridad (?) en perjuicio de los buenos, de los humildes, de los que, quizá, no quisieran arriesgar para ostentar un cargo, y también en perjuicio de la enseñanza.

Habría que ver los grupos escolares con dicha concesión, ya que algunos no pueden blasonar de la buena cordialidad existente entre directores y maestros de sección.

Suponemos que los señores ministro y director general de Primera enseñanza no tomarán en consideración lo solicitado.

Esta tarde se reúnen los maestros de sección con objeto de tomar acuerdos, a fin de que no prospere tal engendro.

El Congreso Socialista del Sena

PARIS, 30.—Se han celebrado dos sesiones del Congreso Socialista del Sena, preparatorio del nacional, que ha de celebrarse en Burdeos el 7 de junio.

Ayer se trataba únicamente de votar las mociones presentadas en la primera sesión. El debate más importante fué el del desarme. El delegado Lagorgette estimó que el deber de los socialistas es el de no participar en ninguna cosa que se refiera a la defensa nacional en cualquier circunstancia que sea.

El señor Zyromski entendió que los socialistas no pueden participar en la defensa nacional organizada por la burguesía.

Otros delegados, de tendencia derechista, sostuvieron el criterio opuesto. Finalmente, la moción extremista de Lagorgette obtuvo 1.871 votos. Las mociones que presentaban las otras tendencias obtuvieron votación menor.

Por último, se procedió a nombrar los delegados que han de representar a la Federación del sena en el Congreso nacional de Burdeos. Las delegaciones estarán compuestas por 11 representantes de la tendencia izquierdista y 14 de la tendencia derechista.

MARRUECOS

Crisis económica en Melilla
MELILLA, 30.—En el Teatro Reina Victoria se celebró hoy una magna Asamblea convocada por todas las entidades económicas de la población para acordar las conclusiones que serán elevadas al Presidente del Consejo de ministros, solicitando se adopten urgentes medidas para mitigar la crisis por que atraviesa Melilla y su zona de protectorado.

CONFLICTOS SOCIALES

Las huelgas de Bilbao
BILBAO, 30.—El gobernador civil ha reunido esta mañana en su despacho a los contratistas de las obras de traída de aguas a Bilbao, para tratar de evitar la huelga planteada.

Los contratistas manifestaron que no podían en absoluto acceder a las pretensiones de los obreros, pues ello significaría su ruina total.

Es inminente, pues, la declaración de huelga.

—Ayer tarde el gobernador recibió a una comisión de obreros tranviarios, para intentar la solución de la huelga planteada.

Se da el caso de que en los tranvías de Durango, donde prestaba servicio el obrero despedido, motivo del conflicto, se niegan a ir a la huelga parte de los obreros que forman la plantilla.

El conflicto de las Minas de la Rosa.
Pañaderos en huelga

LA CAROLINA, 30.—Sigue la huelga de obreros de las minas de la Rosa. Ayer tarde estuvo aquí el gobernador civil con objeto de solucionar el conflicto existente, celebrando dicha autoridad diferentes reuniones con los patronos y obreros, exponiéndoles diferentes soluciones y fórmulas de concordia que no han sido aceptadas. La huelga sigue ocasionando graves perjuicios.

—Se declararon en huelga los obreros pañaderos que piden la baja de cinco céntimos en el kilo de pan. La población está abastecida por pañaderos de Valdepeñas y Manzanares, con los que los patronos han contratado el servicio mientras dura el conflicto. El pan lo traen por medio de camiones.

Solución de dos huelgas

BARCELONA, 30.—En una reunión celebrada en un Centro de la calle de Guardia por los obreros mosaístas en huelga, se ha acordado reanudar hoy el trabajo en aquellas fábricas, cuyos patronos acceden a aumentar el jornal diario en una peseta.

—Los obreros ladrilleros, también en huelga, se han reunido, acordando reanudar el trabajo en aquellas fábricas cuyos propietarios acceden a que la jornada de trabajo comience a las ocho de la mañana.

Noticias oficiales de Gobernación
Día 29 de mayo de 1930 (noche).—Conflictos sociales.—La Carolina (Jaén).—Se planteó la huelga de pañaderos. El alcalde tiene asegurado el abastecimiento de dicho artículo. Se ha registrado un caso de coacción, instruyéndose diligencias.

Bilbao.—Huelga de albañiles y peones de construcción, continúa en igual estado.

LA AVIACION Una nota oficial sobre el rescate de Burguete y Nuñez

Ayer facilitaron la siguiente nota a la Prensa, en la Dirección General de Marruecos y Colonias:

"El delegado en Cabo Juby del alto comisario de España en Marruecos comunicó a las veintuna horas de ayer 28, que el día 21 se iniciaron las pesquisas para la busca de los aviadores, dificultadas por no conocerse el itinerario que habían seguido, así como la situación de los aparatos, llue carecían de estación radiotelegráfica. El día 26 se recibieron las primeras noticias de los aviadores en Cabo Juby por una carta del comandante Burguete, traída por unos indígenas; en ella dice que se vio obligado a tomar tierra en Aksa, lugar situado a unos 40 kilómetros de Cabo Bojador, y a unos 25 kilómetros de la costa, por avería de agua. El capitán Nuñez con objeto de auxiliarse, aterrizó en una, lo que motivó avería en su aparato. Ayer tarde salió por Cabo Bojador el cañonero "Canalejas", llevando a bordo un oficial y varios indígenas, con objeto de efectuar gestiones para el rescate cerca de las cabilas del interior.

A las 15,30 horas llegó el trimotor "Ford" a Agadir, sin novedad, donde pernocta. En él va el coronel Asensio".

El general Balmes sale para Agadir
En la Dirección general de Marruecos y Colonias manifestaron anoche que la única noticia que se tenía de los aviadores, en tres sesquiplanos habían salido para Agadir.

Según referencias particulares el general Balmes tiene el propósito de situarse lo más cerca posible de los negociadores del rescate de los señores Burguete y Nuñez.

El general Balmes efectuará vuelos sobre los lugares en que acampan las tribus nómadas especialmente las que tienen en su poder a los oficiales españoles.

EL VIAJE DEL "CONDE ZEPPELIN"

La estación de Miami comunica con la aeronave
MIAMI, 30. — La estación de telegrafía sin hilos de la Tropical Radio Company, de esta ciudad, logró establecer anoche comunicación con la estación a bordo del dirigible "Conde Zeppelin". Sin embargo, quedó interrumpida antes de comunicar la posición del dirigible.

Durante toda la noche se han estado oyendo en la estación de Miami, a intervalos, las señales lanzadas por la estación del dirigible.

Excursión suspendida
HABANA, 30. — La Compañía Americana Line ha anunciado que ha sido anulada la anunciada excursión a bordo del "Conde Zeppelin" sobre Cuba y Florida durante su visita a La Habana. La causa de esta anulación es, según la Compañía, el poco tiempo de que dispone el dirigible.

La excursión aérea se había anunciado a una precio de quinientos dólares por persona. Varias personalidades habían adquirido billetes para la excursión que había de durar unas veinte horas. Se espera que la American Line devuelva el dinero de los billetes.

La organización de la excursión, por la American Line, a bordo del dirigible alemán, que ahora ha tenido que ser cancelada, se debe a una mala interpretación.

Descontento en La Habana
HABANA, 30. — Ha causado gran descontento en la población la noticia de que el doctor Eckener tiene el proyecto de llegar a esta ciudad hoy viernes por la noche. A pesar de que los ingenieros de la Casa Zeppelin aquí han manifestado que durante la noche las condiciones atmosféricas serán mejores, la

Los señores Marañón, Tapia, Asúa y Bonilla no irán a la reelección

Según un escrito de los mismos
E l nel tablón de anuncios del Ateneo de Madrid, apareció ayer un escrito de los señores Marañón, Jiménez Asúa, Tapia y Bonilla, presidente, vicepresidentes y secretario del Ateneo de Madrid, anunciando a los señores socios que no aceptarán la reelección que se ha de celebrar el próximo sábado a las tres de la tarde.

Las razones que dan los citados señores se fundamentan en considerar que el ritmo que algunos ateneístas quieren imponer al Ateneo en su actuación política no corresponde exactamente a su criterio.

No se conasaito

ALMERIA, 30. — En el pueblo de Cuevas, al abrir la tienda que posee don Pedro Flores Alarcón en la cuesta denominada de los Caños notó la falta de 28 pesetas y un reloj que dejó en el cajón del mostrador. La Guardia civil averiguó que los autores del hurto habían sido un niño de corta edad, en compañía de Antonio Redondo, de diez y siete años, los cuales saltaron la tienda durante la madrugada. Se recuperaron el reloj y 18 pesetas; las diez restantes las gastaron en comprar varios objetos, entre ellos una pelota. Declararon que cometieron el hecho incitados por una película que habían visto aquella noche.

población opina que toda la importancia del vuelo del dirigible a Cuba, así como el carácter de estrechamiento de lazos de amistad que tiene el vuelo, quedarían destruidos si la corta visita del "Conde Zeppelin" a La Habana se verificase de noche, porque sólo un reducido número de personas podría ver el dirigible de cerca.

El Observatorio Nacional se muestra muy optimista respecto a las condiciones atmosféricas reinantes sobre Cuba. Todos los datos recogidos indican que el viernes al mediodía el cielo estará despejado, persistiendo el buen tiempo todo el día del sábado.

Preparativos en La Habana
HABANA, 30. — Han terminado los preparativos del gran recibimiento que se prepara al "Conde Zeppelin", el cual estará, sin embargo, subordinado a la hora de llegada de la aeronave. Si llegase durante el día, saldrán a su encuentro varios aeroplanos y barcos de guerra y una gran muchedumbre acudiría al campo de aterrizaje; de llegar de noche la acogida tendrá menos importancia.

Trescientos cincuenta soldados del Ejército cubano cooperarán al aterrizaje del aeróstato.

Procede: tes de las poblaciones del interior, llegarán mañana varios trenes especiales. Se calcula en 40.000 el número de personas que acudirán a presenciar las operaciones de aterrizaje.

La ruta de la nave
NUEVA YORK, 30. — La estación que la Panamericana Airways Co. tiene establecida en Puerto de España (Isla de Trinidad) dice que a mediodía (hora de Nueva York) el "Conde Zeppelin" se encontraba a 400 millas al Noroeste de Cayena (Guayana francesa).

En el departamento de Marina se ha recibido un radio del "Conde Zeppelin" diciendo que al mediodía se encontraba a 170 millas al Noroeste del Cabo Orange (Brasil).

A las siete (hora local) el "Conde Zeppelin" pasó a cuarenta millas del Oeste de la isla de Trinidad.

Las condiciones meteorológicas son desfavorables.

Ultima situación
IRURO, (Massachusetts), 30. — El "Zeppelin", avisó a la Estación Naval de aquí que su posición a las 23 (hora Greenwich) era 10 grados, 50' Norte y 55 grados 10' Oeste. Su velocidad es de 65 millas por hora. Habiendo cubierto 1.600 millas en 24 horas. Estará sobre las Barbañas a media noche.

Una opinión de Gago Coutinho sobre el viaje del "Conde Zeppelin"
RIOJANEIRO, 30. — El almirante y glorioso aviador portugués, señor Gago Coutinho, que se encuentra en esta capital, está siendo muy agasajado.

En una interviú periodística el señor Gago Coutinho se ha mostrado muy entusiasmado del viaje del "Conde Zeppelin", pero le parece muy difícil la carrera de los zeppelins para la América del Sur, debido al alto precio de los aparatos. (Agencia Americana).

OTRAS NOTICIAS

Accidente a una aviadora
BRISBANE, 30. — La aviadora inglesa Amy Johnson ha sufrido un accidente al aterrizar. Los mandos obedecieron mal y el avión cayó, resultando con averías en la hélice y una de las alas.

Se suspende el vuelo Nueva York-Habana-Madrid

MEJICO, 30. — Se ha anulado el permiso concedido al coronel de Aviación Gustavo León para el vuelo Nueva York-Habana-Madrid, que se preparaba para las últimas semanas de este verano.

El Gobierno no da ninguna explicación sobre la anulación del vuelo transatlántico del coronel León, pero se cree que se ha tomado esta medida como consecuencia del desgraciado vuelo del "as" de la Aviación mejicana, coronel Sidar.

Nuevo triunfo del equipo español en Portugal

LISBOA, 30. — Los equipos francés portugués y español se han disputado ayer en Estoril, la Copa de la Costa del Sol.

Se colocó en primer lugar el jinete español don Angel Somalo, y en segundo don Manuel Silvio, también español, resultando, pues, ganador el equipo de España.

Asistieron al concurso el jefe del Gobierno, el ministro de Relaciones Exteriores los embajadores de Francia y España y numerosas personalidades.

El vampiro de Düsseldorf

Se imputan a Kuerten otros cuatro crímenes

BERLIN, 30.—La Policía de Düsseldorf ha publicado un largo comunicado, en el que dice que tiene la convicción de que Kuerten ha cometido otros cuatro crímenes, entre ellos uno del que se acusó a un tal Strauberg. Kuerten contesta claramente a todas las preguntas que se le hacen. Ha dado toda clase de detalles y no trata de mejorar su situación ni procura defenderse.

Los moros se retiran

MANILA, 30.—Noticias llegadas a esta capital anuncian que anoche evacuaron los moros rebeldes el fuerte en donde han resistido durante tres semanas los ataques de tropas regulares mandadas por un jefe y varios oficiales norteamericanos.

CRONICA DE SUCEOS

Una anciana abrasada

En el Hospital Provincial ingresó a última hora de la noche de ayer la anciana de setenta y cinco años, Aurora Gómez Carrasco, que habita en la calle del Castillo, número 3.

La citada señora, hallándose limpiando una cama, para lo cual empleaba una composición de gasolina y aguarrás, se le inflamó el recipiente en que llevaba dicho líquido, causándole grandes quemaduras.

Maltratada por su marido

En la Casa de Socorro de Canillas ingresó a las nueve de la noche Enriqueta Olivares Montero, de cincuenta y tres años, natural de Chinchón, con domicilio en la calle de Jaime Hernáiz, 19 (Canillas).

Enriqueta iba acompañada por el sargento de la Guardia civil del puesto de Canillas, Evaristo Aguilar. Inmediatamente el doctor Franco, y su ayudante, señor Ollas, procedieron a curar a Enriqueta Olivares, que presentaba las siguientes lesiones:

Contusión en la cara anterior, lado derecho del tórax, con irradiación dolorosa en el mismo lado de la espalda; conmoción cerebral y visceral y probable fractura de la quinta y sexta costillas de la derecha. Su estado se calificó de pronóstico reservado.

La paciente manifestó que las heridas se las había producido su esposo, quien la golpeaba en frecuentes ocasiones, especialmente cuando se hallaba beodo. Anoche su marido entró en casa con una fuerte borrachera y propinó a Enriqueta una gran paliza, causándole las heridas que padece.

Los restos de tres mártires

ROMA, 30.—La "Tribuna" dice que en las excavaciones dirigidas por un grupo de arqueólogos en Formicola se han descubierto tres sarcófagos con restos humanos y algunos objetos.

Por las lápidas sepulcrales se ha visto que estos restos pertenecen a tres mártires: San Nicandro, San Marciano y San Darfé.

NOTAS DEL DIA

En el ministerio de Economía facilitaron hoy una nota a la Prensa haciendo constar que las existencias de harinas en poder de fabricantes y molineros arroja un total de 82.465 toneladas, cifra que cubre las necesidades del consumo nacional y que, por tanto, no puede considerarse como carga excesiva para el mercado.

Esta mañana regresó a Madrid el ministro de Fomento.

Una comisión de fuerzas vivas de Burgos, Alava, Guipúzcoa, Santander y Segovia, visitó al señor Matos para hablarle del asunto del ferrocarril Madrid-Burgos.

El ex ministro señor Aparicio, como presidente de la Diputación de Burgos, hizo entrega al ministro de un escrito con las conclusiones acordadas en reciente asamblea. Hicieron constar los comisionados que las obras del ferrocarril van muy adelantadas en vía doble y solicitaron que en los trozos que faltan por construir no se modifiquen para adoptar la vía sencilla.

El señor Matos estimó muy atendibles las peticiones que se le formulaban y dijo que el asunto está sometido a estudio de los técnicos y que una vez que éstos emitan informe llevará el asunto a Consejo.

Los comisionados salieron muy satisfechos.

El ministro de Estado recibió hoy las visitas del general Saro, del agregado militar de la embajada de España en Washington, señor Casajús y el representante del ministerio de Marina en la Comisión de límites de Portugal.

El subsecretario de Instrucción Pública manifestó que había sido nombrado decano de la Facultad de Derecho el señor Gasón y Marín, en sustitución del señor Ureña, recientemente fallecido.

Añadió el señor García Morente que los exámenes en las Universidades se desenvolvían con absoluta normalidad.

El lunes regresará a Madrid el ministro del Trabajo.

El ministro de la Gobernación, al conversar con los periodistas dijo que había tranquilidad absoluta.

Un reportero le preguntó si había nuevas noticias sobre las huelgas. El ministro contestó:

—El anuncio de la de taxis aquí en Madrid y la de tranvías en Bilbao, aunque sobre esta última está en gestiones el comité paritario y parece que van por buen camino.

—Y del estado del Presidente?

—Está muy mejorado y volverá a la Real Familia el día 5 por la noche, ya que antes se detendrán en Zaragoza para visitar la Academia general Militar.

En la Dirección de Colonias manifestaron que hoy no se habían recibido noticias sobre los pilotos Nuñez y Burguete. Como ya se sabe, ayer se trasladaron a Agadir tres sesquiplanos. En uno de ellos iba el jefe de Aeronáutica general Balmes.

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche